
一 般 質 問 通 告 書 

 

                           令和 ６年 ５月２４日 

 

 弥 富 市 議 会 議 長 殿 

 

                    弥富市議会議員  佐 藤 仁 志 

 

 下記のとおり質問したいので通告します。 

 

記 

 

書画カメラ 
使用する ☐使用しない（どちらかにレ点を付ける） 

※通告書提出後は、議長に許可を得ること（口頭可）。 

 

件  名 将来を担う若い責任世代に、投資的事業の説明と合意形成を 

質問項目 

及び要旨 

(具体的内容) 

投資的な事業は借金をして分割払いで行います。 

全世代とりわけ若い世代が費用を負担することになります。 

将来を担う責任世代への説明と合意は必須のはずでは？ 

費用対効果が低い投資事業は負の遺産となります。 

弥富市がＪＲ東海・名鉄と組んで進めている弥富駅自由通路・

橋上駅舎化事業を何割の市民が理解しているのでしょうか。 

ＪＲ橋上駅舎化、名鉄線路の引き直し・ホーム駅舎新設のほう

が、自由通路（弥富市道）よりも巨額ではアンバランスでは？ 

弥富市最大の投資事業が、一般市民とりわけ若い世代に説明し

意見を聞き同意を得ているかどうか質問します。 

１ 事業内容や市が負担する金額について、広報やとみで、いつ、

どういう内容で、何ページでお知らせましたか。 

２ 地域代表としての区長・区長補助員との地区別懇談会で、会議

の前に内容や金額を示した資料は配られていたのでしょうか。 

 

 



３ 資料の事前配布がなければ、役員は地域の意見を集約すること

ができず、懇談会で地域の意見を聞いたことにはならない、ので

はないですか。 

４ 市民とりわけ若い世代に対して、市長は事業内容と金額と費用

負担ついて、いつどこでどのような説明をされましたか。。 

５ 現時点で、この事業の金額や内容について、何割の市民が理解

し合意していると考えていますか。アンケート方法は適切だとお

考えですか。 

６ 費用を負担することになる将来責任世代の何割が、この事業の

内容と費用負担額を理解し合意していると考えていますか。 

７ 中期財政計画で今後５年間に想定している起債（借金）の総額

はいくらですか。 

８ 起債（借金）の内容と金額、毎年の返済額とその影響について

将来責任世代が理解できるように伝えていますか。 

９ 将来責任世代にとって、山積する課題の中で弥富駅自由通路・

橋上駅舎化を最重要課題として選択すると考えていますか。 

10 市の予算編成を 30 代から 40 代の職員が中核となるように改善

して、活気とスピード感を出して、市の組織の若返り世代交代を

しませんか。 

答 弁 者 市長、副市長、教育長、担当部課長 

 

  



 

件  名 若い将来の責任世代に地域のまちづくりを託す世代交代を 

質問項目 

及び要旨 

(具体的内容) 

自治会活動、文化やスポーツ、農業など産業のあらゆる担い手

が高齢化し、弥富のまちづくりが衰退していませんか。 

弥富市が地域の活動に積極的に働きかけて、地域によりそう伴

走型支援が欠かせません。 

様々なまちづくりの担い手の若返り、世代交代を大胆、かつ着

実に進める方策について質問します。 

１ 弥富市総合計画の後期基本計画が策定されました。計画を実行

に移すための継続的な審議会を設置すべきではないですか。 

２ 総合計画が策定されました。前回は説明会が開催されました。

今回も市民向けの説明会を開催するべきではないですか。 

３ 市民向け説明会は学区コミュニティ単位で、学区コミュニティ

推進協議会と共催で開催すべきではないですか。 

４ 次の総合計画の策定作業の前に、地区別の地域づくり・地域振

興計画を検討し策定すべきではないですか。 

５ 地域ごとに歴史も文化も課題も違います。市がサポートして地

域の現状と未来を語り合う場をつくる必要がありませんか。 

６ 自治会活動などを支援する「地域活動団体等の活動拠点施設」

が計画されていますが進捗はどうですか。 

７ みんなの話し合を促進し意見をまとめていくファシリテーター

人材を、中学生以上を対象に養成し世代交代を進めませんか 

答 弁 者 市長、副市長、教育長、担当部課長 

 


